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先週の例会の時に、今日卓話だということが初

めてわかったので、あまり準備する期間もなく、

テーマも内容も軽い雑談のようになりますが、ご

容赦下さい。 

     私の名字が珍しいということは皆さんもご存

じだと思います。よく「どちらのご出身ですか」

などと聞かれるので、祖母と母の故郷である北陸

の方･･･などと適当に答えていましたが、今回イ

ンターネットの「名字由来ネット」というサイト

で調べてみました。「名字由来ネット」では、日本

で何番目に多い名字なのか、全国で同じ名字の人

が何人くらいいるのか、その名字の由来などを調

べることができます。 

     まず私の名字、「㝡住」は順位が調査中、全国人

数はおよそ 10人、となっています。「名字由来ネ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ット」では「およそ 10人」というのは 10人以下 

、例え 1人 2人でも「およそ 10人」になります。 

私の㝡住姓の家族は 5人なので、もしかすると 

うちの家族だけ、という可能性が出てきました。 

 「㝡住」と由来が同じ、とされている「最住」 

を調べると、全国順位 65,896位、全国人数はお 

よそ 20人となっています。富山、愛知、滋賀県 

に「およそ 10人」ずついらっしゃいますが、比 

率が高いのは富山県で、およそ 10000人に 7人く 

らいいる計算になります。 

 次に、比較的多い「もずみ」姓に「茂住」が 

あります。こちらは全国順位 15,152位、全国人 

数はおよそ 360人になり、やはり富山県に比較的 

多いとなっています。「茂住」姓の有名人に、「令 

和」の元号を揮毫した「茂住青邨」という書道家 
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がいらっしゃいます。 

    他に「茂澄」と書いて「もずみ」という姓があり、

全国順位 31,202 位、全国人数およそ 100 人とな

っていますが、長野県の一部地域に多いというこ

とで、由来は異なっているかと思われます。いず

れにしても「もずみ」という読み方の名字も全国

で 500 人程度になり、決して多くはありません。 

     㝡住の「㝡」の字が 

使われている例があり 

ます。大津は「若き日 

の㝡澄像」と銘打たれ 

た最澄の像が建てられ 

ています。最澄は若い 

ときにはこの字を署名 

として使っていたので 

若いときの最澄には、 

「㝡澄」を充てることが 

あるそうです。 

     実は㝡住家は祖母が母 

を連れて再婚した先の苗 

字なので、私には本来の 

㝡住家の血はつながって 

いません。だからあまり 

家を繋ぐとかいうことにうちの家族もこだわり

がなく、唯一の次世代の甥も相続とかの関係で養

子に入りましたが、このご時世、結婚しないとか

婿に行く可能性もあるので、近々途絶えるんじゃ

ないかと思います。 

母方の祖母はずっと一緒に暮らしていて、2011

年に 98 歳で亡くなったのですが、相続関係をは

っきりさせるために亡くなった方の来歴を調べ

るのが結構たいへんな作業でした。 

富山にある祖母の実家の池田家は大百姓で出

自はしっかりしていますが、その後母を産むまで

の間がはっきりせず、私は母の実の父（田村）と、

㝡住の祖父と２回結婚したと思っていたのです

が、実際はその前に２回結婚歴があったのでは、

ということがわかりました。 

初めの結婚は嫁に行った親戚が病気になり、そ

こに看病に行って、その人が亡くなるとそのまま

後妻に入り、その旦那と死別してまた他の後妻に

入り、また旦那が亡くなり、3 度目に後妻に入っ

た先で母を産み、母が 1歳くらいの頃また死別し 

 

 

て実家に戻りました。その後兄弟が農閑期に薬売 

りに行く金沢の得意先が㝡住の祖父だったそうで 

す。その当時祖父は奥さんと死別し、息子も兵隊 

に行って戦死して一人で暮らしていて、うちに出 

戻りがいるからどうだ、ということになったそう 

です。母が多分３歳くらいのときに親子で金沢に 

移り住みました。㝡住の祖父は祖母より大分年上 

だったとは思いますが、とてもやさしい人で、母 

は実の娘同然に育ち、私も私が 2歳の時に亡くな 

るまで相当かわいがってもらったようです。 

 父の方は熊本出身、5人兄弟の末っ子で、兄弟 

は皆地元で公務員や農協に勤めているような家で 

したが、地元を出て大阪でプラント会社の事務員 

をやっていたときに商社の募集を見て転職し、富 

山支店に配属になり、同僚の紹介で母と知り合い 

ました。 

 母は一人っ子なので婿に入らないかと言われ、 

格好悪いし嫌だなあ、と迷って友たちに相談した 

ところ、「でも･･･お前“吉田”だろう」と言われ、 

「それもそうか」となり、婿養子になったそうで 

す。ちなみに吉田は 11番目に多い苗字になって 

います。 

 その後父が商社マンだったので、大阪に転勤に 

なり、次いで東京に転勤になり横浜に引っ越して、 

以前こちらのクラブにいらした植松さんの会社に 

出向になって相模原に引っ越し、独立して今に至 

る、という経緯になります。 

 祖母の実家の富山や熊本とはある程度行き来 

はありますが、私世代でどれだけ親戚とつなが 

っているか分かりませんし、もともと由緒も何 

もない家とはいえ、「㝡住家」は完全な流浪の根 

無し草の感覚があります。 

最近は市内ではこの「㝡住」の名字で通じる 

ことも増え、相模原に根付いてきたのかなとも 

思います。誰でも調べることが出来ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月とは思えないような暑さの日もあり 

ましたが、朝晩は大分涼しくなってきました。

寒暖差が激しく、体調を崩しやすい時期ですね。 

１０月といえば、少し前までは、秋空のもと、 

小学校、中学校では運動会が行われていた時期 

ですが、今は 5月に運動会をやる学校も多いそ 

うです。秋には、文化祭や合唱コンクールなど 

の行事が多いため、行事を分散させる為とか、 

中学校では、高校受験に向けて、10月はもう準

備しなければならなかったりと、春に開催する

理由は様々あるようですが、春に運動会をやる

という発想の転換は見習いたいなと感じまし

た。 

さて、本日は、先週 12日木曜日に行われた会

長幹事会の報告をさせていただきます。議題と

して、今月 21 日土曜日に開催される地区補助

金説明会について、地区補助金 VTT委員会副委

員長の中村様がお越しくださり、説明をしてい

ただきました。今回の説明会に会長エレクトと

他 1名が出席すると、次年度の補助金を支給し

てもらえる要件を満たすということで、２１日

には会長エレクトの大井会員と私の２人で参

加してまいります。 

次は１１月に行われる地区大会での事務局

のお手伝いの依頼がありました。これは事務局

に確認をいたします。また、１０月２５日に行

われるポリオ撲滅キャンペーンのためのピア

ノコンサートで、先日ポロシャツを購入された

会員は、当日それを着て欲しいとのことでした。

半袖のポロシャツなので、夜はそれだけではち

ょっと寒いと思いますので、ポロシャツを着て 

 

 

お出かけされるかたは、防寒にお気をつけくだ 

さい。 

ガバナーより、各クラブの戦略計画について 

何か行っているかの確認がありました。当クラ 

ブはフィーチャービジョン策定委員会を置き、 

話し合いをしていることをガバナーが把握し 

ているため、特にご指示やご指摘はございませ 

んでした。 

その後、これは以前何回が私の方でもお話し 

させていただいておりますが、「規定審議案」 

について、提出する事項はないかの再確認があ 

りました。世界の中でも日本は提案数と採択数 

が多く、前回６１採択された提案中、日本から 

の提案は２８あったと聞いています。また今回、 

内容は発表されなかったのですが、相模原南ク 

ラブが 2件提案を出しているそうです。これに 

ついては、また回覧を回しますので、ご一読し 

ていただければと思います。 

最後に各クラブの現状についての報告があり、 

終了いたしました。 

会食の時間はいつも和やかに進みますが、そ 

こで、会長幹事会は５Ａ・５Ｂに分かれている 

が、合同の会長幹事会を開催したいという話し 

や、合同例会もやってみたいという話しも出ま 

した。お酒も飲んでいる席なので、どこまで実 

現するか分からないのですが、５Ｂグループで 

合同例会が開催できると楽しそうですね。また 

話しが進みましたら、ご報告いたします。 

 

 

 

◆阪西会長、藤本幹事 

①本日、ゲストのセントラル電設(株)金宮 

釧哲様、(株)エクサバイト小泉翔様、よ 

うこそいらっしゃいました。是非、ロー 

タリーの例会を楽しんでください！！ 

②冣住会員、卓話楽しみです。宜しくお願 

い致します！！ 

◆小野 孝会員 

冣住さん、卓話楽しみにしています。 

（次ページに続く） 

 

≪会長の時間≫  



＜報告事項＞ 

１．第２７８０地区ガバナー事務所より 

①米山研修日帰り旅行のご案内 

 日時：１１月１１日（土）９:００小田原駅

西口集合 １９:３０小田原駅西口解散予定 

対象者：米山奨学生、米山学友、カウンセラー 

参加費：米山奨学生（無料）、米山学友

（2,000円）、カウンセラー（10,000円） 

申込締切：１０月２６日（木） ※参加費は

当日徴収します。 

②２０２６～２０２７年度ガバナー・ノミニー

選出の件 

 １２月４日（月）１２:００までに必要書類

を郵送又は持参。地区ガバナーの資格条件に

つきましては、国際ロータリー細則第 16条

の条件を満たすものであることです。 

【必要書類】1.クラブ会長、幹事の署名のある

提案書。2.クラブ幹事によって証明されたガ

バナー・ノミニーに推薦というクラブ決議。

3.候補者本人の履歴書。 

③地区大会の出席の依頼。詳細はパンフレット

をご覧ください。 

 本日、出席表を本日回覧しております。登録

の締切は、10月 31日まで。 

 

＜地区大会ご案内＞ 

第 1日目：11月 25日（土）13：00～点鐘 

  場所：鎌倉パークホテル 

第 2日目：11月 26日（日）12：30～点鐘 

  場所：相模女子大学グリーンホール 

 

 

 

◆中里 和男会員 

①冣住さん、卓話楽しみです。 

②ゲストの皆さん、ようこそ！ 

◆田所 毅会員、丸子 勝基会員、竹田 繁会員 

①冣住会員、卓話楽しみにしています。 

②ゲストの皆様、本日はご苦労様です。 

是非入会して下さい。 

◆阿部 毅会員 

①ゲストの金宮様、小泉様、本日はようこ 

そ！！ 

②卓話担当の冣住会員、宜しくお願いしま 

す。テーマから、楽しみに聞かせて頂き 

ます。 

◆冣住 悦子会員 

①ゲストの金宮さん、小泉さん、ようこそ。 

②本日は拙いお話をさせて頂きます。 

宜しくお願いします。 

◆佐々木 敏尚会員 

①金宮様、小泉様、ようこそいらっしゃい 

 ました！中 RCの例会をお楽しみくださ 

い！ 

②冣住さん、卓話を宜しくお願い致しま 

す！ 

◆田後 隆二会員 

お久しぶりでございます。 

申し訳ございません。 

◆小崎 直利会員 

①本日は、金宮様、小泉様、相模原中ＲＣ 

にようこそいらっしゃいました！楽しん 

で行ってください。 

②卓話の冣住会員、楽しみです。 

③先週、フューチャービジョン委員会を開 

催しました。お釣りをスマイルします。 

◆大井 達会員 

①ゲストでお越しの金宮様、小泉様、よう 

こそおいで下さいました。短い時間です 

が、楽しんで行ってください。 

②先週は、誕生日祝いを頂戴し、ありがと 

うございました。 

 

 

 

 

◆南 篤史会員 

①本日の卓話、冣住さん、楽しみにしてい 

ます。 

②ゲストの金宮さん、小泉さんようこそ中 

 ＲＣへ！！楽しんで行ってください。 

本日のスマイル額 １５，０００円 

   今年度累計額  ２１６，０００円 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪ゲスト紹介≫ 

セントラル電設株式会社 

代表取締役 金宮 釧哲 様

 

株式会社エクサバイト 

代表取締役 小泉 翔 様 

［ロータリー豆知識］             （ロータリーの友 10月号より抜粋要約にて） 

「皆さまと共に成長する米山梅吉記念館を目指して」  

公益財団法人 米山梅吉記念館 理事長 松村 友吉氏（焼津ＲＣ） 

 （公財）米山梅吉記念館は、2019年に創立 20周年を迎えたのを機に、改めて新しい時代に 

おける活動方針を定めることにしました。 

 米山梅吉翁は我が国におけるロータリー活動の創始者の一人で、企業人として活躍する傍ら、 

ロータリーの基本理念である「奉仕の理想」を自らの行動によって実践されました。 

 当記念館は、静岡県長泉町の米山梅吉翁縁の地に建設された資料館で、所蔵する資料展示や、 

講演会などを通じて、翁のロータリー活動における業績を広く紹介することに努めてきました。 

 この度、新しい活動方針を策定するに際して、多くのロータリアンから「記念館の存在とその

活動内容を知らないロータリアンが多い。今後は全国のロータリアンが記念館を訪れ、米山梅

吉翁の業績に触れ、ロータリー活動の基本理念を理解する場として、交流や親睦を図る場にな

るよう、期待に応える体制整備をする必要がある」というご意見を多数ありました。 

〔今後の体制整備の課題〕 

① 我が国におけるロータリー活動の歴史に関する資料の収集と整備 

② 常設展示場の充実とテーマごとの企画展の開催 

③ 従来の「館報」に加え、記念館の活動内容を広く全国に発信するための広報誌等の発行 

④ ロータリー活動に関する講演会や集会の開催 

⑤ 老朽化した設備の更新 

地元の方々の奉仕に加え、全国のロータリークラブ、ロータリアンのご協力とご支援が必要と 

なります。新しい時代の米山梅吉記念館の活動に、ご理解賜りますようお願い申し上げます。 



＜委員会報告＞   （概要にて掲載）

〇情報委員会       豊岡 淳委員長 

次回の夜間例会では、 

ＲＹＬＡ委員の横溝 

さんに、お話して頂 

きます。昨年から引 

き続き担当されてお 

りますので、前回同 

様に、１８：００からスタートしますので、よ

ろしくお願いします。 

〇米山奨学会       阿部 毅委員長 

夜間例会にて、先週 

お渡ししました、豆 

辞典について、お話 

させて頂きます。 

まだ、手元にない方 

がいらっしゃると思いますので、次週の夜間例 

会にて少しお話させて頂きたいと思います。 

〇フューチャービジョン策定委員会 

            阪西 貴子委員長 

委員会の話は、基本的には委員で行っています

が、クラブに関わる大切な話ですので、会員の

皆様からの意見も聞きたいと思いますので、次

回 12/13（水）ご参加ください。 

〇奉仕プロジェクト委員会 横溝 志華委員長 

来年 5/25～5/29の期間で、シンガポール世界大

会がございます。12/15 までの登録でしたら、

500ドルです。本日回覧しておりますので、皆さ

んと一緒に参加できたらと思います。 

〇会員増強委員会     河野 崇委員長 

明日 10/18（水）18：30～福さんで開催致しま

す。皆さんのご参加お待ちしております。よろ

しくお願い致します。 

 

●例会場 中国名采「敦煌」                     ●例会日 毎週火曜日 １２：３０～１３：３０ 

〒252-0231 相模原市中央区相模原 2-13-1        ●編 集 親睦活動委員会 

       TEL 042-756-6555 FAX 042-756-6559   委員長：黛 裕治  副委員長：冣住 悦子 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3   委 員：川合 貞義、竹田  繁、田所  毅 

             相模原商工会館 ３F     櫻内 康裕、阿部  毅、横溝 志華 

TEL 042-758-5750  FAX 042-758-1605           南  篤史、山口 友彦、古屋 香織                                    

●Ｅ-mail：rotary@tbg.t-com.ne.jp         ●http://sagamiharanaka-rc.jp/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２４日 夜間例会 「敦煌」 

18：00～地区委員報告 

18：30～点鐘 

    ３１日 例会取止め 

 １１月 ７日 卓話 担当：諸隈 武会員 

１４日 ゲスト卓話 「Ｒ財団月間」 

        担当：財団奨学生（予定） 

        定例理事役員会 

    ２１日→２６日地区大会に移動例会 

    ２８日 通常例会（昼間） 

        台中文心ＲＣ 郭氏出席予定 

 

 

点 鐘  １２：３０ 

会 場  中国名菜「敦煌」 

司 会  早川 正彦ＳＡＡ 

斉 唱  ロータリーソング「我等の生業」  

ソングリーダー 黛 裕治会員 

 

 

 

 

 

 

 

〚情報集会〛 

 日時：１１月 ８日（水）１８：３０～ 

    １１月１４日（火）１８：３０～ 

    １１月１５日（水）１８：３０～ 

 会場：敦煌 

会費：５，０００円 

 担当：豊岡情報委員長 

 

 

 

 

 

会 員 出席（対象者２１名） 事前メイク者 

２８名 (Zoom 含)２５名 ０名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(10/3) 

１名 ９６．１５％ ９６．１５％ 

mailto:rotary@tbg.t-com.ne.jp

